## 服装に関するメリット・デメリット(アンケート調査から)

	メリット	デメリット
私服	・寒暖等の気候、体調に合わせて調整が可能	・毎日の服選びに困る
	・汚れても洗濯しやすい。	・格差や競争、いじめが起こる恐れがある
	・サイズ変更しやすい	・入学式や卒業式の際に別の衣装が必要になる
	・自分で選択でき、ジェンダー等の多様性に馴	・冠婚葬祭用の服を買う必要が出る
	染む	
	・自主性が養える	
	・素材等に敏感な児童は対応しやすい	
	・制服より動きやすく、機能的	
制服	・毎日の服選びに困らない。	・購入費用が高い
	・冠婚葬祭に使える	・小学校の6年間はサイズアップしやすいので
	・連帯感・協調性が持てる(身につく)	数回の買替えが必要となる
	・式典等の際に一体感(統一感)があって良い	・登校から下校までに何度も着替える手間がいる
	・平等で格差が生じない	・洗いづらく不衛生になりやすい
	・日常生活と学校生活とのメリハリがつく	
	・現在の制服が使えるから	
	・リユースしやすい	

## その他意見

## 〇共通

- ・多数決で決定せずに双方が納得できるよう役場から責任をもって説明してほしい。
- ・三沢小学校はR5の3学期から制服と私服を自由に選べるようになる。
- ・学童では私服を着ている【三成、阿井】
- ○私服に関すること
- ・現在、制服なので私服に変えるのに抵抗がある
- ・私服はこだわりが出ると大変
- ・私服になった場合は、ある程度の制限を設けた方が良い
- ・私服になった場合、卒業式の服装に配慮して欲しい
- ・私服になった場合、卒業式で卒業生は中学校の制服を着用すれば負担が少ないと思う。
- ○制服に関すること
- ・現在、制服で通学しているので、制服に馴染みがある
- ・高学年での統合なので今の制服を使い続けたい
- ・兄弟が使っていた制服があるので、その制服を使いたい
- ・制服にするならリユース、リサイクルできる仕組みを作って欲しい③
- ・横田高校の制服改定に至った経緯など先進事例を鑑みて議論して欲しい
- ・ジェンダーレスを考慮して、男児女児ともスカートかズボンを選べるようにしたら良い
- ・登校後すぐに体操服に着替え、夏場は私服なので制服を着る時間が短く必要性に疑問がある。【三成】2
- ・今現在、主に登校下校時にのみ着用、授業中は体操服で過ごしているので制服の必要性を感じない【亀嵩】
- ・登校後すぐに体操服に着替えて、下校時にまた制服に着替える必要性を感じない【亀嵩】

- ・登校してすぐに着替えては制服の意味がない。制服で授業を受ける時間があっていいと思う
- ・ブラウスやカッターシャツがノーアイロン仕様の為、毎日アイロン掛けが必要で大変
- ・夏場はポロシャツも可、冬場は女児も長ズボン可など柔軟な考えがあれば賛同する人も増えるのでは
- ・雲南市などで導入されているようにジェンダレスな制服を検討して欲しい。
- ・統合時に新1年生になる学年から新しい制服とし、それより上の学年は既存の制服で良いのでは

## 服装以外に関する意見

- ・ランドセルの代わりに学校指定のリュックやカバンがあったら良い。
- ・学校で着替える際には、低学年のころから男女別の着替える場所を用意して欲しい